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Anfrage zur Sitzung des Gemeinderates am 08. Februar 2022 
 

Chancen einer Seilbahn für Mannheim und die Metropolregion Rhein-Neckar 
 
 
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Dr. Kurz, 
 
die Verkehrssituation in Mannheim und der Metropolregion Rhein-Neckar ist dramatisch. Die 
Rheinbrücken und der gesperrte Fahrlachtunnel sind nur die Spitze des Eisberges. Zudem ist die 
Infrastruktur an vielen Stellen marode und muss bald großflächig in Stand gesetzt werden. Dies 
wird zu weiteren Verkehrseinschränkungen führen. Die Taktung von Straßenbahnen kann jedoch 
an vielen Stellen nicht mehr erhöht werden, da die Gleiskapazitäten fehlen, so zum Beispiel am 
Hauptbahnhof. Andere Städte wie Berlin oder Bonn setzen auf Seilbahnen als neue Elemente im 
ÖPNV. Seilbahnen sind planerisch weniger aufwändig, kosteneffizienter und können auch 
kurzfristig hohe Kapazitäten zur Verfügung stellen.  
 
Daher fragen wir die Verwaltung 
 

1. Wie bewertet die Stadtverwaltung den Einsatz einer in den ÖPNV eingebundenen Seilbahn 
über den Rhein nach Ludwigshafen, um kurzfristig Erleichterungen im Pendlerverkehr zu 
schaffen? 

2. Wie bewertet die Stadtverwaltung den langfristigen Betrieb einer Seilbahn als dauerhafte 
Ergänzung innerhalb des ÖPNVs? 

3. Welche Strecken oder Verbindungen innerhalb Mannheims kämen dafür in Frage? 
4. Welche überregionalen Strecken oder Verbindungen kämen dafür in Frage und welche 

Haltung vertreten dabei unsere Nachbargemeinden und die Metropolregion Rhein-Neckar? 
5. Welche Synergieeffekte könnten durch eine Seilbahn auch im Bereich der S-Bahn Rhein-

Neckar entstehen? 
6. Welchen Beitrag zur Dekarbonisierung des Verkehrssektors könnte eine Seilbahn leisten? 

 
Mit freundlichen Grüßen 

            
Dr. Birgit Reinemund         Volker Beisel      Prof. Kathrin Kölbl 
Stadträtin, FDP         Stadtrat, FDP      Stadträtin, FDP 
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